

Les jeux vidéo, ennemis de la réussite scolaire ?

Fortnite, parfait pour rater une année scolaire

« Je n'ai jamais vu autant d'enfants rater une année de CM2, de 6^e, de brevet, de bac et même de première année de fac à cause de ce jeu. Je n'ai jamais vu un jeu aussi addictogène que Fortnite », s'effare le Dr Olivier Revol, chef du service de psychopathologie du développement de l'enfant au CHU de Lyon.

Interdit aux moins de 12 ans

Le classement PEGI, qui évalue les jeux selon leur violence et leur contenu choquant, interdit Fortnite aux moins de 12 ans, mais beaucoup d'enfants y jouent dès le CM2 car les parents ne regardent pas ce classement.

Pourtant, le Dr Revol reconnaît des qualités à certains jeux « qui apprennent à maîtriser les risques, à se maîtriser avec une guildé qui donne un cadre, à accepter les échecs ». Il recommande aux parents de s'intéresser à ces jeux et de « renforcer le



« Je n'ai jamais vu un jeu aussi addictogène », s'effare le Dr Olivier Revol. Photo DR

cadre » avec les enfants à risques.

« Le jeu vidéo ne rend pas hyperactif mais le TDAH (trouble du déficit de l'attention avec ou sans hyperactivité) incite à toutes les addictions », souligne le pédopsychiatre.

Bien plus critique, le chercheur en neurosciences Michel Desmurget explique que ces

jeux ne permettent en rien d'améliorer des capacités cérébrales car ils développent des savoirs hyper-spécifiques qui ne sont pas transférables : « Jouer à Super Mario apprend principalement à jouer à Super Mario, pas à être meilleur en maths. »

Pire, les jeux de tirs à la première personne comme Call of duty entraînent une hypotrophie de la matière grise dans l'hippocampe inquiétante car ce déficit est associé au développement de pathologies psychiatriques comme la schizophrénie et la dépression. Michel Desmurget s'inquiète aussi des méfaits de la violence, rappelant que « des centaines d'études ont toutes infirmé l'hypothèse cathartique ». « Comment penser que ce déchaînement de violence et de sexisme ne va pas affecter la représentation du monde des enfants ? », s'interroge le neuroscientifique, citant notamment Grand theft auto.



17 sept. 2019 à 05:00 - Temps de lecture : 2 min

Pour votre information :

Jeux vidéo : qu'est-ce que le classement PEGI ?

<https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33922>



jeu	âge minimum requis	Classement
« GTA GRAND THEFT AUTO »	est interdit aux moins de 18 ans.	PEGI -18
« FORTNITE »	est interdit aux moins de 12 ans.	PEGI -12
« MINECRAFT » « ROBLOKS »	sont interdits aux moins de 7 ans.	PEGI -7